

Herstellererklärung

Herstellererklärung zu Umgang und Implementierung der Verordnung über die allgemeine Produktsicherheit, Verordnung (EU) 2023/988 - General Product Safety Regulation - GPSR

Am 23. Mai 2023 erfolgte die Veröffentlichung der neuen Verordnung über die Produktsicherheit 2023/988 (General Product Safety Regulation-GPSR) im Europäischen Amtsblatt. Nach einer Übergangszeit von 18 Monaten wird diese Verordnung die Richtlinie 2001/95/EG ablösen und unmittelbar in jedem EU-Mitgliedsstaat in Kraft treten. In diesem Zusammenhang kommen neue Verpflichtungen auf die Wirtschaftsakteure zu, so auch für uns als Hersteller. Unsere zuständige Fachabteilung wurde durch spezialisierte Juristen entsprechend geschult und steuert die Umsetzung neuer Anforderungen. Die Implementierung notwendiger Maßnahmen verläuft bidirektional. Umgesetzt wird die Rückversicherung zur Einhaltung der GPSR bei Handelswaren innerhalb unserer Lieferkette, als auch Maßnahmen für Produkte in Eigenfertigung. Letzteres umfasst auch die Umverpackung und OEM-Kennzeichnung von Produkten, sowie einen eventuellen Herstellerwechsel durch wesentliche Veränderungen oder anderweitige Übernahmen der Herstellerverantwortungen. Die Analyse unseres Produktpportfolios hat ergeben, dass wir der neuen Verordnung bereits heute weitestgehend nachkommen. Die folgenden beiden Punkte sind im Fokus der Implementierung:

Kennzeichnungspflicht "Elektronische Adresse"

BACHMANN Produkte, welche in den Anwendungsbereich der GPSR fallen, werden zum Tag des Inkrafttretens der GPSR (13.12.2024) neben unserer Herstellerkennzeichnung mit Postanschrift und einer eindeutigen Artikelnummer, zukünftig gemäß Artikel 9 Abs. 6 mit der "elektronischen Adresse" gekennzeichnet sein. Die Kennzeichnung wird wie folgt auf den Produkten ergänzt:

„E-Mail: info@bachmann.com“

Derzeit prüfen wir, ob eine generelle Erweiterung unserer Produktkennzeichnungen, auch für Produkte welche spezifischen Anforderungen anderer EU-Harmonisierungsrechtsvorschriften unterliegen (CE), umgesetzt wird.

Neue Aspekte für die Sicherheitsbewertung

Die neuen Beurteilungskriterien für die Produktsicherheit von Produkten im Anwendungsbereich der GPSR, wie etwa die Erstellung einer Risikoanalyse, werden bei BACHMANN für Produkte in Eigenfertigung und Eigenentwicklungen bereits heute im Rahmen der operativen Anwendung spezifischer EU-Harmonisierungsrechtsvorschriften und deren Konformitätsbewertungsverfahren zur Erlangung einer validen CE-Kennzeichnung umgesetzt. Produkte und Komponenten, die individuell nicht unter den Anwendungsbereich einer CE-Richtlinie oder Verordnung fallen, aber in einem System oder Produkt verwendet werden, das einer solchen Harmonisierungsrechtsvorschrift unterliegt, werden mindestens hinsichtlich ihrer technischen Merkmale, Materialzusammensetzung, Montageanweisungen, Gebrauchsanweisungen, Verwendungs- und Austauschhinweise, ihrer Wechselwirkung mit dem Endprodukt sowie der elektrischen und mechanischen Produktsicherheit geprüft. Die zu beurteilenden Merkmale sind Produktspezifisch. Bis zum 13. Dezember 2024 werden für die entsprechenden Produktgruppen individuelle Risikoanalysen abgeleitet.

Person	Funktion	Datum	Unterschrift
Tobias Schäfer	Head of Global Quality & Product Compliance	09.09.2024	
Simon Storzer	Product Compliance Manager	09.09.2024	

Hinweis zu Informationspflicht und Geltungsbereich:

Der Anwender dieses Dokumentes ist verpflichtet, sich über den gültigen Stand zu informieren. Die Einhaltung des jeweils aktuellen Dokuments ist für den Anwender eine verbindliche Angabe seitens der BACHMANN GmbH. Anpassungen und Aktualisierungen erfolgen durch den Fachbereich Quality/ Product Compliance der BACHMANN GmbH.

Manufacturer's Declaration

Manufacturer's declaration on application and implementation of the
General Safety Regulation Regulation (EU) 2023/988 - GPSR

On 23 May 2023, the new General Product Safety Regulation (GPSR) 2023/988 was published in the European Official Journal. After a transitional period of 18 months, this regulation will replace Directive 2001/95/EC and come into force immediately in every EU member state. In this context, new obligations will be imposed on economic operators, including us as a manufacturer. Our responsible department has been trained accordingly by specialised lawyers and is managing the implementation of new requirements. The implementation of necessary measures is bi-directional. We are implementing reinsurance for compliance with the GPSR for trade-goods within our supply chain, as well as measures for products manufactured in-house. This also includes the repackaging and OEM labelling of products, as well as any change of manufacturer due to significant changes or other transfers of manufacturer responsibility. Analysing our product portfolio has shown that we are already largely compliant with the new regulation. The following two points are the focus of implementation:

Labelling requirement on "Electronic address"

BACHMANN products that fall within the scope of the GPSR will be labelled with the 'electronic address' until 13.12.2024 at latest. This will then be in addition to our manufacturer's identification with postal address and a unique article number, everything in accordance with Article 9 (6) GPSR. The electronic address will be added to the products as follows:

„E-Mail: info@bachmann.com“

We are currently examining whether a general extension of our product labelling, including for products that are subject to specific requirements of other EU harmonisation legislation (CE), will be implemented.

New aspects for the safety assessment

The new assessment criteria for the product safety of products within the scope of the GPSR, such as the preparation of a risk analysis, are already being implemented at BACHMANN for products manufactured and developed in-house as part of the operational application of specific EU harmonisation legislation and its conformity assessment procedures for obtaining a valid CE marking. Products and components that do not individually fall under the scope of a CE directive or regulation but are used in a system or product that is subject to such harmonisation legislation, are tested at least with regard to their technical characteristics, material composition, assembly instructions, instructions for use, instructions for use and replacement, their interaction with the end product and electrical and mechanical product safety. The characteristics to be assessed are product-specific. Individual risk analyses will be derived for the relevant product groups by 13 December 2024.

Person	Function	Date	Signature
Tobias Schäfer	Head of Global Quality & Product Compliance	22.08.2024	
Simon Storzer	Product Compliance Manager	22.08.2024	

Information obligation and scope of application:

The user of this document is obliged to inform himself about the current version. Compliance with the current document is a binding obligation for the user on the part of BACHMANN GmbH. Adjustments and updates are made by the Quality/Product Compliance department of BACHMANN GmbH.